

LOS DESAPARECIDOS EN CHILE Y EL AFFAIRE "GUERRILLEROS"

Nueva táctica para justificar problema

El vespertino la "La Segunda" de Santiago, del día 12 de Junio de 1975, publicó el siguiente párrafo en su artículo titulado "Organizan guerrillas en contra de Chile": "Miembros de los servicios de inteligencia de la Fuerzas Armadas de Argentina, informaron a las autoridades chilenas que importantes dirigentes del Movimiento de Izquierda Revolucionario y de otras organizaciones marxistas de la ex Unidad Popular, a los que se daba por desaparecidos (el subrayado es nuestro) se encuentran en los grupos que mantiene en diversos sectores del territorio argentino el Ejército Revolucionario del Pueblo.

Esta información, ampliamente difundida por todos los medios de comunicaciones nacionales, inició una campaña tendiente a tratar de demostrar la presencia de guerrilleros en la zona de Talca, fronteriza con Argentina, que habrían ingresado al país por el paso Pehuenches. Sin embargo, con fecha 15 de Julio, la Agencia Oficial de Noticias Trasandinas "TELAM" hizo público un cable de la Gendarmería Argentina que señala: "Efectivos de la Gendarmería dieron por finalizadas las labores de búsqueda de posibles elementos extremistas de nuestro país en la región del departamento de Malargüe (frente a Talca). Debe descartarse la Presencia de elementos subversivos en la región ya que, debido a la gran acumulación de nieve, que ha bloqueado los caminos, refugios y áreas de acceso, resulta imposible sobrevivir en esa zona". El cable, refiriéndose a los puestos fronterizos de esa región, agrega: "Se encuentran abandonados tantos por efectivos policiales chilenos como argentinos, por las razones señaladas".

Posteriormente, el martes 17 de Julio, el diario "La Tercera" de Santiago, publica un desmentido del Intendente de Talca titulado "Ni muertos ni enfrentamientos" en el que expresa, entre otras cosas: "No ha habido enfrentamientos entre carabineros y extremistas. Es falso, de falsedad absoluta, que se hayan ordenado fusilamientos... Repetir este tipo de informaciones antojadizas, viene a dar satisfacción a la campaña que el maxismo internacional mantiene en contra de Chile".

Sin embargo, el miércoles 25 de Junio, con el siguiente titular de primera página del vespertino "La Segunda": "Detenidos 25 guerrilleros", se reinicia la campaña sobre el tema de las guerrillas, pero esta vez centrada primordialmente en el hecho de "varios de estos 25 guerrilleros detenidos se daban por desaparecidos". El diario "La Tercera", por su parte, en su edición del Jueves 26 de Junio, dice: "Se supo que entre los detenidos hay numerosos elementos **que estaban dados por desaparecidos** y que eran buscados por sus familiares y reclamados con insistencia por los organismos internacionales que actúan en nombre de los Derechos Humanos".

Refiriéndose al Intendente de Talca, que tan terminante había sido en sus declaraciones anteriores "La Tercera" agrega en el mismo artículo: "Se encuentra delicado de salud".

El General Pinochet, según versión del matutino "La Tercera" expresa: "Espero que aquella minoría que se muestra renuente a incorporarse a las tareas de solidaridad nacional, medite, porque todos los chilenos tienen un lugar en el proceso actual".

Nosotros esperamos que tras estas palabras se encuentre implícito el anuncio de la aparición de nuestros familiares. Porque si se lee con lógica la secuencia de la campaña en cuestión, habría que concluir que se prepara una respuesta para la Comisión de los Derechos Humanos que nos visitará a principios de Julio, con el propósito de justificar esta horrible forma de represión la desaparición.

Los detenidos desaparecidos cuentan con testigos de los hechos. Hay familiares a compañeros de trabajo o estudios que vieron quién y cómo se los apresó. Por eso, llamamos a la conciencia del mundo a que se una a nuestro clamor y nos ayuden en todas las formas posibles a que los desaparecidos aparezcan.

Santiago, Junio de 1975.

FAMILIARES DE LOS DETENIDOS DESAPARECIDOS DE CHILE